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省政协委员孟行健：

整治餐饮环境污染
“地沟油”重新流入餐桌，对百姓的健康有

极大的恶劣影响。

孟行健建议，只有杜绝餐饮废水中油脂排

入下水管道，再进一步加强分离油脂统一管理，

才能彻底杜绝“地沟油”。因此政府应迅速落地

油水分离的政策，加强油水分离管理，整治餐饮

环境污染。

省政协委员严真友：

加强公德教育 回归传统文化
随地吐痰、破坏公物、乱闯红灯等现象时有

发生。当今社会，也没有形成人人谴责违反社会

公德的舆论，对违反社会公德的人缺乏必要的行

政和法律措施，整体社会道德观和价值观的偏斜

助长了不遵守社会公德现象的滋生和蔓延。

为此，严真友提议，在我省强化社会公德教

育，呼唤传统文化回归，省委省政府要求有关职

能部门牵头，对全民进行道德补课，同时完善激

励机制，健全惩罚机制，创新评价机制。

省政协委员周守标：

完善社区教育 提高居民素质
社区教育是在一定地域范围内面向社会全

体居民所开展的教育活动，包括对社区青少年、

成人、老年人等不同的教育。但是，随着社会经

济的发展和城市化进程的不断推进，社区教育

现状已经无法满足社区居民享受社区高质量教

育需求，与发达城市差距较大。

周守标建议，我省应完善社区教育组织机

构和社区教育管理机构；建立健全社区教育制

度和保障措施，聘用有关专业师资对社区居民

进行短期培训等；开辟高校资源融入社区教育

的新领地和新渠道；创新社区教育品牌，促进可

持续发展等。

省政协委员陶颖：

成立专门金融协会
陶颖委员建议，成立一个以政府为主导，企

业、银行、担保公司、信用评级公司共同参与的专

门金融协会，破解民营企业资金短缺的难题。

省政协委员芮必峰：

媒体管理变直接为间接
芮必峰建议，要重视并正确理解文化及文

化强省含义，“文化”应以文明化育人，塑造社会

的灵魂，提高公民素质，改善社会风气。专业媒体

应有实事求是的作风、客观公正的立场、高瞻远瞩

的目光、悲天悯人的情怀、协同作战的能力。对于

媒体的管理应变直接管理为间接管理，变统一管

理为分类管理，变随意管理为依法按章管理。

返乡之路
囧字当先

解决出行难顽疾
公交必须优先发展

《人在囧途》：关注交通出行

推荐指数：*****

农历腊月二十五，远在珠海打工的

牛耿人，要赶往金寨老家过年。花了昂

贵的机票飞到合肥，但出了机场大门就

傻眼了：机场门口众多刚下飞机的乘

客，正在争抢仅有的几辆出租车；走到

公交车站，等了半天才来一辆公交车；

上了车，原来直达火车站的公交车，在

中绿广场站停下后，不走了；稀里糊涂

地上了黑头车，花了10元钱到火车站；

又因为没有及时从网络上订票，没有购

买到前往金寨的火车票……

在安徽一些城市尤其是合肥，“打车

难”一直是市民和旅客抱怨的老大难问

题。在拥堵路段，上下班高峰时段、重要

节假日或者是遇上恶劣天气，打车更是难

上加难。

长期以来，合肥民航机场、火车站、

各长途汽车站等公共交通出行地点，也

一直让百姓感到进出不便。加上合肥市

内大范围地建设路面，给选择公共交通

出行，想前往火车站、汽车站的乘客，带

来了很大的难度。

而即将到来的春运，又让想返回老家

过年的打工者们茫然，票难买、路难行，怎

么才能安全、顺利地回家，成为每一位打

工者的难题。

对于一个初到某城市的人来说，最先接触到的

可能是出租车，出租车是否干净，司机服务态度是否

好，有没有拒载、绕路等，都会影响他对这个城市的

印象。对于生活在这个城市的人来说，打车方便与

否，是他生活在这个城市是否方便的一个重要指标。

农民工省人大代表常红侠说，在收集的民意

中，对出行问题反映较多的，还有春运期间出行

的买票难问题。现在网络售票时间最长，往往在

售票的节点，出现20秒中抢完一趟车的所有车

票。这对于不会网络，或者没有网银的乘客来

说，买票回家过年的确是个难题。

据交通部门调查，目前合肥每天出行

人次在750万左右，其中公交日运力只有

180万人次，出租车日运力约为65万人

次，公交出行分担率不到25%。由于公共

交通运输能力不足，导致出租车供不应

求，这是打车难的主因。

另外，市区交通拥堵，部分区域交通

不畅，拒载现象时有发生，一些出租车司

机高峰时段市中心不去、火车站不去、路

近了不去，偏远拉不到回头客的地方也不

愿去，在一定程度上加剧了打车难。

“就是克服困难，千山万水赶到火车

站也不一定能保证买到当日票，因为大量

的火车票，都被网络高手抢走了，只能在

火车站等待漏网之鱼的‘退票’。每年回

家过年，从出家门的那一刻开始，就是一

路艰辛，要一路囧着走。”农民工省人大代

表常红侠说。

省政协委员梁健殷建议，“政府应发挥‘公交优

先’政策，尽快规划相关公交线路，同时增加公交车

和出租车数量，满足市民和游客出行的需求。”

梁健殷说，解决城市出行难的同时，还要重

新规划机场、火车站的出租车进出通道、停放，等

客场所和周边通行路线，方便从机场、火车站进

入合肥的乘客，能够及时乘车。同时，改革出租

车行业的管理机制。

加重滥收车资、拒载、

兜客等违规行为的惩

处，规范出租车司机

行为。

微建议
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票难买、路难行，想顺利回家不容易道路拥堵，车辆难乘

公共交通资源分配不均

重新规划机场、火车站车辆进出通道
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